

En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL

Mahón, Miércoles 8 de Mayo de 1912.

OFICINAS
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Número 11.701

AGUA DE ROCALLAUBA

La más rica del mundo en ESTRONCIO y LITINA. Cura la ALBUMINURIA, MAL DE PIEDRA, DISPEPSIAS ACIDAS, GOTA y REUMATISMO.

De venta, en farmacias

El cine, y la historia

Anuncian varios periódicos que se va a elaborar en Londres una notabilísima película que no tardará en recorrer los cines de España y del mundo entero; pues, según dicen, es la más interesante y la más larga de cuantas se han visto; que ha requerido mayores preparativos, y ocasionado más crecidos gastos, para presentar con fidelidad local y exactitud histórica las escenas, incidentes y personajes que figuraron en el acontecimiento que reproduce.

En esa película, cuya preparación ha exigido tres años, habiendo costado 150.000 francos, se presenta a la vista del espectador la historia de Cristóbal Colón desde que llegó a España con su hijo. La idea de reproducir en el cinematógrafo los grandes acontecimientos históricos es digna de entusiasta aplauso, porque podría contribuir a vulgarizar el conocimiento de los hechos y de los personajes que en ellos intervinieron, constituyendo así un poderoso elemento de cultura. Pero, para que así sea, es condición indispensable que no se reproduzcan, a título de historia, verdaderas novelas; porque en tal caso resultaría perjudicial el espectáculo, toda vez que haría arraigar en la multitud lamentables errores.

El recibimiento de Colón, por los Reyes Católicos, en Barcelona; el banquete en que Colón confundió a un cortesano con el problema del huevo, etc., etc. Es decir, que lo que se ha reproducido no es la verdadera historia de Colón, tal como hoy puede escribirse con arreglo a las conclusiones de la crítica, sino la novela forjada por Rossely de Lorgues, de la cual ha sido el último mantenedor entre nosotros, aunque ya con ciertas atenuaciones, el ilustré americanista don José María Asensio; novela que tendía a engrandecer la figura del marino genovés, a costa del nombre de los Pinzones, del obispo de Fonseca, de cuantos elementos genuinamente españoles intervinieron en la epopeya del descubrimiento.

La leyenda del empeño de las joyas de la Reina Isabel no puede ya sostenerse, después de los admirables trabajos del ilustre Fernández Duro, sin que esto amengüe en lo más mínimo la gloria de aquella insigne dama; lo de la insubordinación a bordo durante el primer viaje, como lo de la desertión de Martín Alonso Pinzón; son cuentos forjados para hacer más interesante la personalidad de Colón; así como el hacerle volver a la Península cargado de cadenas, tuvo por objeto presentarlo rodeado de la aureola del martirio, víctima de la ingratitud de España.

No; la Historia no dice esto: la Historia no puede acusar de ingrato al Rey don Fernando; ni de cruel al comendador Bobadilla. Si Colón fué enviado preso desde Santo Domingo, debióse a que desobedeció las órdenes terminantes de los Reyes, por lo cual se le formó un proceso, que es lástima haya desaparecido, pero en el que, a juzgar por las indicaciones que constan en los interminables pleitos que sostuvo-

Sobre el mismo tema

El diario republicano es consecuente y constante en sus rencores, pertinaz en sus odios, y no posee un momento de su vitalidad, dirigió contra él sus más afilados dardos; aunque hay que confesar que éstos tienen la punta roma, pues no causan el más ligero rasguño. Dale que dale con la carne, y ese es su tema actual, creyendo en su candidez que ha de encontrar en ese asunto la parte vulnerable donde hincar hasta el puño la daga del encono.

¿Qué tiene que ver el señor Botella con la subasta de la carne? El Municipio, dando puntual cumplimiento a sus acuerdos, ha de sacar a subasta el suministro de la carne, publicando el anuncio en los periódicos locales por espacio de ocho días. Al verificarse el concurso presentó el cortante don Bartolomé Sintet unos pliegos, de los cuales fué porador don Jaime Palliser.

Los demás carnívoros ¿qué hicieron? ¿Por qué permanecieron retraídos, no acudiendo al concurso? Si tan amantes son los de la mayoría republicana de los intereses municipales, ¿por qué no excitaron a sus amigos? ¿por qué no hicieron que acudiesen con sus proposiciones para que de la competencia resultase una rebaja que había de favorecer el Erario municipal? ¡Ah! averigüelo Vargas, si es posible hacerlo, pues tememos que su proverbial sagacidad pueda salir burlada por la perspicacia de los ediles conjuncionistas que nos han caído en suerte.

Según parece, es más lógico, republicánamente pensando, dejar que continúe el baile, ya que siempre se puede echar mano, para salvar la nave que zozobra, al recurso de arbitrios y gabelas, que permitan enjugar déficits, aunque para ello reviente el peculio particular, el peculio del vecino.

¿A qué obedece la rebaja en el precio de la carne en el presente mes? El coste del ganado es el mismo en el actual mes que en el anterior, luego la reducción en el precio representa un sacrificio en favor del consumidor. ¿Quién ha realizado ese sacrificio?

El cronista de la Universidad de Mahón

Bajo ese mismo pomposo título creó la mayoría republicana del Ayuntamiento un cargo que adjudicó a uno de sus paniaguados. Es obligación ineludible del cronista aludido, cuidarse del archivo municipal, y estar en su puesto para facilitar los datos y antecedentes que solicite el público.

Hace algún tiempo que recibimos quejas de que en las horas de oficina no estaba en el cumplimiento de su deber el empleado propietario del destino, permaneciendo cerrado el archivo. Ahora las quejas se nos reproducen con insistencia, manteniéndose nos que varios que han acudido al Ayuntamiento en demanda de datos para delimitaciones de fincas no han podido adquirirlos por no estar en su destino el archivero, y cerrado el local donde ejerce sus funciones.

PÉRDIDA

En el teatro o salida del mismo se perdió un monedero pie, color marrón, conteniendo varios objetos. Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta.

El «Titanic» y el sacerdocio católico

La horrosa catástrofe cuya dolorosa impresión tardará en borrarse de la opinión pública, registra, entre los heroísmos que provocó, el de los sacerdotes Católicos, pasajeros del «Titanic», dignos de todo elogio. Eran el uno inglés y ruso el otro, hijo el primero de un pastor protestante y convertido al catolicismo después de terminar sus estudios en Oxford, y nacido el segundo en Rusia. Los dos, sin preocuparse de ponerse a salvo, permanecieron en el puente del «Titanic» elevando sus brazos al cielo y dando la última absolución a las infortunadas víctimas que, juntamente con ellos, iban a perecer en aquel momento terrible de hundirse el «Titanic».

Estos prodigios de heroísmo, que sólo sabe producirlos en civilizaciones egoístas como la presente el espíritu de la fe católica, merecen consignarse, para honra de la religión y del sacerdocio, en nuestra información sobre el deplorable desastre marítimo que en la actualidad es objeto de preferentes investigaciones en ambos continentes.

Teatros

En el de Verano. Anoche púsose en escena la preciosa e incansable obra titulada «Molinos de viento», en un solo acto y tres cuadros, en cuyo desempeño recibieron los artistas repetidas muestras de aprobación, especialmente la tiple cantante doña María Darnier y el baritono don Pablo Vidal en el dúo final del primer cuadro. Dicho señor Vidal cantó con verdadero amor la romanza precursora de dicho dúo, siendo ovacionado, y teniendo que repetir a instancias del público. También mereció palmas el concertante intermedio entre la citada romanza y el dúo final de que hemos hecho mención.

El público demuestra simpatías por el Teatro de Verano y por la compañía, pues cuantas por ellos las funciones que en él se dan.

había compuesto para alcanzarle tan pronto; no se acordaba del exento Barfille y mucho menos de Barba-Blanca. En aquel angustioso trance sólo pensaba Terne en salvar a Violeta, ganando en actividad a sus perseguidores. Los caballos podían resistir todavía mucho tiempo preciso hacer un vigoroso esfuerzo y correr hasta dar la espalda al enemigo. Los fugitivos bajaron la cuesta a la carrera, atravesaron como el huracán un valle arenoso, y sin contener la velocidad de sus corceles llegaron a la cúspide de la colina opuesta desde donde Terne observó que el enemigo quedaba muy lejos. Silenciosos, pero obligando siempre a sus caballos, bañados de espuma, cruzaron los montes y cañadas para entrar en el valle del Aune. A los diez minutos hallábase en la planicie de una colina, a cincuenta pasos del río, y Terne, sin detenerse un segundo, bajó la pendiente con pasmosa prontitud. Lievin notó en aquel momento

generalmente cierta especie de fraternidad. La ingeniosa idea de apropiarse el caballo de La Rissole fué debida a Lievin, que aprovechó el letargo de los agentes para sacarlo, y como hombre previsor se apoderó de una silla de señora que había visto en un rincón de la cuadra, montura tal vez olvidada por alguna castellana de aquellos contornos. Era muy importante que Violeta no caminase a la grupa de uno de los caballos, porque debía preverse la persecución. La huida se había efectuado en las mejores condiciones, sin que nadie se percibiera de ella; pero faltaban todavía obstáculos que vencer. El país era desconocido para los fugitivos, y las vías de comunicación difíciles, y precisaba viajar de noche. Sólo contaban, para salvar estos inconvenientes, con los datos adquiridos por el caballero y por Lievin en las tres últimas etapas sobre el itinerario que debían seguir para ganar pronto la costa. Terne había tenido una feliz ins-

cas para formar perfecta idea de caminos y enercujadas, y los fugitivos estaban muy expuestos a extraviarse; pero afortunadamente, a pesar de la oscuridad, acertaron con el camino. Durante algunas horas no cesaron de correr para alejarse todo lo posible de sus enemigos. Al amanecer habían ya pasado de Pleyben y se hallaban a corta distancia del valle por donde serpenteaba el Aune. Hasta allí habían guardado profundo silencio los fugitivos. Después de la natural efusión producida por el rapto feliz de Violeta, efusión poco duradera, pues faltaba tiempo para huir, sólo habían cambiado algunas palabras para convenir en la dirección que había de tomarse cuando tropezaban con la confluencia de dos ó más caminos. El caballero guiaba la expedición; las dos jóvenes ocupaban el centro y Lievin cubría la retaguardia. Al despuntar el día creyó prudente Terne moderar el paso. Convenía aliviar un poco a los caballos si se

había de contar con ellos en caso de apuro. Precisamente empezaba una gran cuesta y el momento era oportuno. El caballero puso su corcel al paso, e instantáneamente más placido, cuanto que esto le facilitaba acercarse a Violeta. La pobre niña había soportado heroicamente aquella terrible carrera, pero estaba muy decaída. Sus cabellos, flotando a merced del aire frío de la mañana, le azotaban el rostro, y la inacción se había apoderado de ella. Gáldula, por el contrario, se mantenía firme, sin haber sufrido la menor alteración. Hubiérase dicho que los azares aumentaban su energía y que había nacido para aquella vida aventurera. Mientras Terne retenía su caballo y se colocaba al lado de las jóvenes, la huérfana se despojaba de su manto para cubrir con él la yerta espalda de Violeta. «¿Oís? preguntó Lievin acreándose de repente al grupo. «¿Qué? exclamó el caballero volviéndose con presteza. «¿Juraría que nos siguen.

904

905

La orquesta que dirige el Maestro Villalonga, bien; los coros a la altura de las demás partes.

En resumen; la obra fué realmente bordada, mereciendo absoluta aprobación de toda la numerosa concurrencia.

La Darnier será una tiple que proporcionará muy agradables veladas, pues además de poseer una voz extensa y de timbre muy simpático, canta con mucho gusto.

El actor cómico señor Parra estuvo anoche inimitable en su papel de Romo.

No queremos terminar esta ligera reseña sin consignar los elogios que merece el acreditado pintor escenógrafo don Pedro Riudavets.

Este señor con los pocos elementos de que dispone ha presentado el decorado y arreglo de la escena con gran propiedad, obteniendo el más halagüeño resultado que podía esperarse, demostrando que su inteligencia en el arte que cultivaba, es poderosa.

DON JUAN SAURA,

ABOGADO,

abre de nuevo su bufete en la calle de Pi y Margall (antes Castillo), número 7. 1-9

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAPON

IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la primera tarifa:

Carne vacuna, 30.085'000 kilos.—Despojos, 6.954 id.—Carne de cerdo, 6.362 id.—Despojos, 586 idem.—Cerdo salado, 2.108'000.—Aceites, 16.465'000 id.—Grados alcohólicos, 84.131'000 grados.—Licor, 58 litros.—Pastas, 1.497 kilos.—Almidón, 175 id.—Vinos, 29.223'000 litros.—Cerveza, 2.670 id.—Vinagre, 593 id.—Arroz y garbanzos 11.619 kilos.—Cebada y maíz, 30.732 id.—Legumbres, 8.722 id.—Pescado de mar, 12.766 id.—Id. en conserva, 857 id.—Jabón, 7.377'000 id.—Carbón, 80.451 id.—Sal, 1.179'500 id.—Conservas de frutas, 35'000 id.—Id. de hortaliza, 298'000 id.—Carne cerdo (particulares) 0'000 id.—Sidra, 9 litros.—Suma pesetas 20.096'04.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la segunda tarifa:

Palominos, 136.—Tordos, 00.—Pavos, 8.—Capones, 0.—Gallinas, 596.—Fochas, 0.—Pollos y perdices 558.—Cera 412'300 kilos.—Espermas 875 id.—Huevos 128.478 Quezo 5518'500 kilos.—Leche, 81.415 id.—Manteca, 545'200 id.—Paja, 41.220 id.—Nieve, 00 id.—Suma pesetas 1.839'86. Mahón 30 Abril de 1912.—Los Administradores, Pedro Prats y Juan Sitges.

CULTOS

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de las Desamparadas, la Aparición de S. Miguel Arcángel y el beato Domingo.

Santo de mañana.—Stos. Gregorio Nacianceno obispo y Lucas. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanas, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

Mañana jueves en la iglesia del Sagrado Corazón habrá Misa mayor solemne y votiva en honor de la Virgen Santísima María Auxiliadora; se empezará a las 7 y media y habrá sermón que dirá el Reverendo señor Tutzó, M. A., todo en acción de gracias por un favor recibido de Nuestra Señora.

MAHON

Esta mañana, después de una travesía feliz, ha dejado caer anclas en su fondeadero el vapor correo «Monte Toro» directamente de Barcelona, conduciendo pasaje, correspondencia y carga general.

Esta noche emprenderá viaje para Paima.

A bordo de dicho vapor ha llegado nuestro distinguido amigo el acaudalado propietario, don Jaime Moysi, al que damos la bienvenida.

Víctima de larga y penosa enfermedad esta mañana ha fallecido, confortado con los auxilios de la Religión, el anciano Sacerdote, Reverendo don Juan Cardona Llufrú, Presbítero. R. I. P.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico se verificará a las cinco de esta tarde, no dudando será una manifestación de duelo, dadas las simpatías y amistades que tenía el finado.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

La acreditada artista y distinguida Profesora, doña Catalina Narvaez, por encargo de una persona devota de la Virgen del Carmelo, hace ya meses que está trabajando en la confección de un rico estandarte para la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, que será llevado por primera vez en la procesión en el día de la festividad de dicha Santa.

El jefe del partido liberal en Mallorca don Bernardo Amer, recibió un telegrama del Diputado a Cortes, don Antonio Weyler, anunciándole haberle ofrecido el Ministro de Gracia y Justicia que concederá la subvención que le tiene solicitada con insistencia para las obras de las iglesias de Manacor y Esporlas.

En breve se celebrará en la Audiencia de Palma la vista de una causa, en la cual se pide por el Ministerio Fiscal para dos procesados la pena de muerte.

En el Mercado de Felanitx se cotizaba el 5 del corriente el almidón, a 105'00 pesetas los 42'37 kilos.

La notable revista ilustrada mundial «Cuba en Europa» ha publicado su número 50 que es tan interesante como todos los que precedentemente han visto la luz.

«Los primeros mártires de la independencia cubana» titúlase un artículo en el que se dan pormenores muy curiosos acerca de los precursores que la emancipación de Cuba tuvo en el Camagüey. Ese trabajo, debido al señor Arturo Roca, lleva ilustraciones de gran valor histórico; son vistas de antigüedades camagüeyanas y de personalidades que tuvieron gran relieve en la época a que se refiere la narración. El autor de ese artículo es un profundo conocedor de la historia de Cuba y un inteligente coleccionista. Su colaboración es valiosísima para «Cuba en Europa».

En otros trabajos del propio número de esa revista estudiábase distintos aspectos de la vida cubana y se dan noticias de toda índole que revelan el alto grado de progreso y prosperidad que actualmente alcanza la joven República. Asimismo publicase una extensa información relativa a los grandes adelantos obtenidos por la industria licorera cubana, merecida los esfuerzos de Enrique Aldabó, que a ese respecto ha colocado muy alto el nombre de Cuba en el extranjero.

La presentación artística de «Cuba en Europa» nada deja que desear. Mas de veinte ilustraciones realzan la belleza de su último número, que es un verdadero primor tipográfico.

El vapor correo de hoy ha sido portador de dos hermosos y grandes cetros ó bordones de metal para la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen. Regularmente se estrenarán en la próxima procesión general en honor de la titular de dicha parroquia.

Por la Audiencia provincial ha sido designado el Tribunal del jurado, correspondiendo al partido de Mahón los siguientes:

Cabezas de familia Don Francisco Morro Coll, Mahón, Prieto y Caules 15; don Francisco Pons Escudero, id., Santa Catalina; don Juan Lucena Vidal, idem, Nueva 30; don Domingo Nata Pedigio, id., San Jorge 7; don Juan Sintes Segreras, Ciudadela; don José Montoya Neto, Villa-Carlos; don Miguel Fusco Gomila, Mahón; Cardo-

na y Orfila 39; don Federico Cardona Alimundo, id., Gracia 45; don Pedro Brú Benjam, id., Santa Eulalia; don Juan Taltavull Briones, id., Castillo 58; don José Ferrer Real, Mercadal; don Lorenzo Pons Pons, idem; don Pedro Vidal Sintes, San Luis; don Francisco Rita León, Mahón, Prieto y Caules 103; don José Sintes Pascuchí, id., Cos de Gracia, 26; don Juan Cursach Sintes, idem, Nueva 12; don José Ripoll Marí, Villa-Carlos; don Juan Pons Nin, Mahón, Infanta 32, y don Juan Pont Obrégón, id., Cos de Gracia, 51.

CAPACIDADES Don Juan Gomila Gomila, Alayor; don Francisco Vinent Serra, id.; don José Vila, Prieto, Villa-Carlos; don Antonio Pons Marí, Mahón, Infanta; don Francisco Hernández Sanz, idem, Prieto y Caules, 63; don Jaime Llull Petrus, Mercadal; don Francisco Riera Caules, id.; don Miguel Gomila Jover, id.; don Juan Triay, Salord, Ciudadela; don Juan Saura Mora, Mahón, San Alberto; don Cristóbal Díaz Serra, Villa-Carlos; don Miguel Sintes Pons, id.; don José Rotger Nin, Mahón, Nueva 12; don Juan Juan Anglada, Ciudadela, y don Juan Pons Nieto, id.

SUPERNUMERARIOS Cabezas de familia Don Benito Aguiló Martí, Mahón, Infanta; don Jaime Roselló Triay, id., Cos de Gracia; don Francisco Orfila Fábregues, id.; Concepción 2, y don Lorenzo Seguí Pons, idem, Arravaleta 32.

CAPACIDADES Don Guillermo Pons Alzina, Mahón, Doctor Orfila, y don Francisco Fábregues Maspoich, id., Infanta 17.

La Carnicería Modelo Gran rebaja de precios

A 2'75 pesetas kilo la carne sin hueso o sea a 1'10 libra y a 1'75 y 1'50 kilo la carne con hueso o sea a 70 y 60 céntimos libras de 400 gramos. 7-8 «Portfolio Fotográfico de España». De esta importante publicación, que con tanto éxito edita la casa Alberto Martín de Barcelona se han puesto a la venta los cuadernos 13 y 14, correspondientes a Alicante y Zaragoza respectivamente. El primero, a más del mapa impreso a varias tintas, la descripción de la provincia y su capital, el nomenclátor por orden alfabético de pueblos y partidos, etc., lleva 16 preciosas vistas, entre las que figuran el hermoso Paseo de

Mártires, Castillo de Santa Bárbara, el Puerto, Casas Casas Consistoriales, Teatro Principal, etc., etc. El cuaderno 14, correspondiente a Zaragoza, se compone, como el anterior, del mapa a varias tintas, descripción y nomenclátor de la provincia. Entre las 16 hermosísimas fotografías que en este cuaderno figuran, descuellan por su pulcritud la Plaza de Aragón, interior de la iglesia del Pilar (cuya cúpula es debida a Antonio Velazquez), la Seo (parte lateral del coro), notable ejemplar de estilo plateresco, tan interesante por las estatuas que contiene como por la riqueza y buena ejecución de cada uno de sus detalles. Interior de la Seo (siglo XIV y XV), en cual lugar se coronaban los Reyes de Aragón, etc.

Estos cuadernos, al igual que los hasta hoy publicados, se venden en todas las librerías al precio de 50 céntimos. De esta obra, que recomendamos a nuestros lectores, lo casa editorial de Alberto Martín enviará un cuaderno de muestra a quien lo solicite.

Para los heridos de Melilla

Suma anterior 3.826'50 Función del Teatro Principal el 28 de febrero 1.178'35 Recaudado por las señoras de Pascual y de Rodrigo en la calle Deyá (2.ª lista) 2'00 Cristina Escudero 5'00 Dolores F. de Ortis 5'00 José Alcega 5'00 Recaudado por las señoras de Pujals, Deloffre y Andreu en las calles Nueva y del Rosario. 2'00 Francisco Andreu 2'00 A. J. de B. 5'00 Juana Pons 0'20 A. M. 1'00 Antonio Sintes 1'00 Antonio Pons 0'10 Jaime Cicero 0'50 María Carreras 0'10 N. N. 0'50 Francisca Paieras 0'20 Pepa Mata 0'10 Francisca García 0'10 L. G. 0'25 José Orfila 0'20 M. M. 0'70 Bartolomé Tudura 0'25 Gaspar Valls 0'10 Juan Rita 0'50 Manuel Buils 0'25 J. R. 1'00 C. V. 0'25 C. Linares 1'00 Francisco Villalonga 0'10 Juan Ramirez 0'25 N. N. 0'50 Juan Hernandez 0'50 María Victory 0'30 José Campos 1'00 Emilio Sanchez 1'00 Esperanza Sans 1'00 Juana Jover 0'30 Juana Pons 0'20 Suma y sigue 5.397'70

J. B. 1'00 Producto de la función en la fortaleza de Isabel II 69'45 «El Bien Público» 5'00 «La Voz de Menorca» 5'00 «El Grano de Arena» 5'00 Recaudado por las señoras de Terrés y de Obrador. A. Mesa 0'10 Antonio Blanc 5'00 Jorge Teodoro Ládico 5'00 R. R. 2'00 Miguel Villalonga 5'00 José Casanovas 10'00 Francisca V. de Parga 5'00 Gabriel Coll 1'00 Catalina Carreras 2'00 Eulalia Vidal 0'25 Margarita Bagur 0'15 Catalina Ameller 0'15 María Camps 0'30 Antonia Sintes 0'25 Victoria Anglada 0'30 Bartolomé Bals 0'10 Margarita Capó 0'25 Rafaela Alzina 1'00 Juana Anglada 0'60 Antonio Borrás 0'25 Margarita Orfila 5'00 N. N. 5'00 Tropas de Intendencia 34'50 Cecilia Gimier 5'00 Juana Coll Vda. de Monjo 3'00 Francisca Martorell 20'00 Catalina M. de Sampol 5'00 David Araujo 5'00 Francisco Fernandez Izquierdo 5'00 José Moreno 4'00 José Terré 4'00 Juan de Villalonga 4'00 Federico Rupérez 3'00 Juana Carmona 3'00 José Casanovas 3'00 Recaudado por las Sras. de Taltavull y Alvarez en las calles de la Infanta y Anunciay 35'30 Suma y sigue 5.397'70

Espectáculos

Teatro Principal Extraordinaria sesión de cinematógrafo proyectándose 2.000 metros de películas, cual más hermosa e interesante todas ellas de estreno en esta ciudad. A las nueve y cuarto.

Teatro de Verano

Queda abierto un abono para diez funciones para los domingos y fiestas, pagando UNA PESETA por cada asiento fijo para dichas funciones. En la taquilla de dicho Teatro obrará la lista los días de función desde las tres de la tarde.

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta. 61

—Escuchemos. La exigua caravana se detuvo. —Ahora tengo absoluta seguridad de ello, dijo el flamenco; es caballería. —¡Nos persiguen! murmuró Terne. —¿Quién? preguntó Lievin. Nuestro amigo La Rissole está desmontado, sus acólitos a pie, y él duerme todavía la chispa. —No importa, alijeremos. Volvieron los caballos al trote y en pocos minutos llegaron a una colina que dominaba mucho terreno. Hizose alto y Lievin echó pie á tierra para escuchar mejor el lejano rumor aplaudiendo el oído á la tierra. —Son seis ú ocho caballos y al paso que traen en un cuarto de hora llegan aquí, dijo Lievin levantándose vivamente. —Pero no nos buscan á nosotros, exclamó Terne; es imposible que sean esos los agentes, aunque vengan montados en el mismo diablo; deben ser cazadores. —En los caminos no se busca la

piración. No bastaba para asegurar el éxito llegar á cualquier punto de la costa; esa indispensable hallar al momento medios de embarque. —Poniéndole en tortura el ingenio para resolver este difícil problema, Terne recordó la despedida de La Junquera la noche que por última vez le vió en el muelle de los Agustinos. —El coronel, al decirle que abandonaba París, le había hablado de la ensenada de Morgat y del cabo de la Cabra, por donde había afirmado que cruzaba una carabela española, destinada á llevarlo á un puerto de Vizcaya. —Era natural que habiendo salido La Junquera de París cinco ó seis días antes que su teniente, bogase ya por el golfo de Gascuña. No debía pensarse, pues, en darle alcance; pero también podría suceder que la costa en que sus amigos los españoles le habían esperado ofreciera más facilidades de embarque que otros puntos, y que los amigos encubiertos del coronel, juzgando á los viajeros

por su aspecto, les propusieran pasaje para el extranjero. —Terne procuró informarse minuciosamente del punto donde caía la venturosa ensenada y aquel cabo privilegiado; averiguó que se hallaba al extremo de la península de Camaret, lengua de tierra muy estrecha que separa la bahía de Douarnenez de la rada de Brest; que el camino más corto desde Carhaix era por Pleyben, y que atravesando el río Aune por bajo de Chateaulin,abase reestamente á Crozon, villa que domina el abra de Morgat. —Grabó en su memoria todos estos nombres, inquirió los obstáculos que podrían oponerse á la marcha, y la naturaleza del terreno que era preciso andar, y adquirió la certeza de que el país era poco accidentado hasta Chateaulin, en donde habría que pasar el Aune á vado, así como la de que en todo el trayecto no había población alguna importante. —Mas no por eso dejaba de ser peligrosísima la empresa, pues no basta conocer los nombres de los camara-

piración. No bastaba para asegurar el éxito llegar á cualquier punto de la costa; esa indispensable hallar al momento medios de embarque. —Poniéndole en tortura el ingenio para resolver este difícil problema, Terne recordó la despedida de La Junquera la noche que por última vez le vió en el muelle de los Agustinos. —El coronel, al decirle que abandonaba París, le había hablado de la ensenada de Morgat y del cabo de la Cabra, por donde había afirmado que cruzaba una carabela española, destinada á llevarlo á un puerto de Vizcaya. —Era natural que habiendo salido La Junquera de París cinco ó seis días antes que su teniente, bogase ya por el golfo de Gascuña. No debía pensarse, pues, en darle alcance; pero también podría suceder que la costa en que sus amigos los españoles le habían esperado ofreciera más facilidades de embarque que otros puntos, y que los amigos encubiertos del coronel, juzgando á los viajeros

piración. No bastaba para asegurar el éxito llegar á cualquier punto de la costa; esa indispensable hallar al momento medios de embarque. —Poniéndole en tortura el ingenio para resolver este difícil problema, Terne recordó la despedida de La Junquera la noche que por última vez le vió en el muelle de los Agustinos. —El coronel, al decirle que abandonaba París, le había hablado de la ensenada de Morgat y del cabo de la Cabra, por donde había afirmado que cruzaba una carabela española, destinada á llevarlo á un puerto de Vizcaya. —Era natural que habiendo salido La Junquera de París cinco ó seis días antes que su teniente, bogase ya por el golfo de Gascuña. No debía pensarse, pues, en darle alcance; pero también podría suceder que la costa en que sus amigos los españoles le habían esperado ofreciera más facilidades de embarque que otros puntos, y que los amigos encubiertos del coronel, juzgando á los viajeros

COTIZACIONES

Table with financial data under 'COTIZACIONES' and 'MERCANTIL DE MENORCA'. Includes items like Interior contado F., Amortizable contado F., Acciones Norte fin de mes, etc.

Paga el cupón Deuda Amortizable vencimiento 15 del corriente.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with prices for silver (Plata) in various forms like Platino, Oro fino, Plata fina, etc.

id. 750 id. 00'00
id. 600 id. 00'00
Depósito de bolas ley 800 mm.
Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.

Barcelona 8 Mayo de 1912.
Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

El Kilóg. = Pesetas

Table with prices for Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Crisoles ingleses clase superior al número 2 . . . 0'40
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.
Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 8 Mayo de 1912.

Banco de Menorca

Table with bank-related data like Interior fin próximo, Amortizable 5 por 100, etc.

Libras cheque. 26'83
Interior contado 86'75
Abonamos 3 por 100 de interés en depósito a plazo fijo mínimo un mes con garantía de valores del Estado y ferroviarios.

AVISO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

Consultorio Juridico-administrativo
DIRIGIDO POR LOS ABOGADOS
D. Pedro Pons y D. José Vidal REPRESENTANTES DE
Marret, Bonnín, Figueroa y Comp.
Plaza de la Arravaleta, número 7
MAHON

Despacho y resolución de toda clase de asuntos judiciales y extrajudiciales.
Contratación y administración de fincas rústicas y urbanas.
Colocación de capitales con y sin hipoteca.
Cobro de pensiones, censos y réditos.
Presentación de documentos a los Registros de la propiedad, Civil y Oficinas del Estado. 6-15

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid Las Cortes SENADO

Ayer tarde bajo la presidencia del señor Montero Rios, tuvo lugar la sesión del Senado, figurando en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia, de la Guerra y de Marina.

CONGRESO

En el Congreso se celebró ayer tarde sesión, presidiéndola el señor Conde de Romanones, sentándose en el banco azul el señor Canalejas.

Lectura de una proposición

Se da lectura a una proposición suscrita por los señores Moret y Dato solicitando una pensión para la viuda del diputado republicano señor Pi y Arsuaga, que ha quedado en situación muy precaria.

Se acuerda por la Cámara que pase a informe de la comisión de presupuestos para que dictamine.

Se defienden las peticiones hechas por los ingenieros industriales, para que no se les permita el ejercicio de dicha profesión a los oficiales de artillería en activo.

Peticiones

El diputado republicano pide que sean reparadas algunas carreteras que están en muy mal estado, dificultando el tránsito.

El batallador don Rodrigo Soriano protesta de la conducta observada por el Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba, que no ha pagado las cantidades que le corresponden por concepto de pósitos, pasando luego a ocuparse del incalificable proceder de la Junta del Censo de Bilbao que pretende excluir de las listas injustamente, según el criterio del orador, a cinco mil electores.

Insiste en que el ministro de la Gobernación señor Barroso en vista de sus continuos desaciertos debe presentar la dimisión en su Cartera.

Escándalo

El diputado socialista don Pablo Iglesias formula una grave denuncia contra la Guardia civil de Asturias. Dice el apostol del socialismo que la Benemerita apaleó bárbaramente a dos obreros por el solo hecho de haber asistido el primero de Mayo a la fiesta del trabajo.

Esa acusación, desde luego gratuita, produce un gran escándalo en la Cámara, especialmente en la mayoría que dirige duras increpaciones al acusador.

El señor Canalejas le invita a que pruebe la denuncia, pues así sin pruebas no es lícito ni honrado herir impunemente a una Institución digna de todo respeto. Don Pablo Iglesias contesta al se-

ñor Canalejas que nada puede probar porque la Guardia civil procura siempre obrar sin ser vista.

Esas palabras del socialista señor Iglesias levantan fuertes rumores de desaprobación.

Debate político

Reanuda el señor Miró el debate político. Continúa atacando al señor Canalejas de quien dice que vive bajo la tutela de los conservadores.

Ataca también la ley de jurisdicciones, cuya abolición dice que es indispensable por que vulnera la libertad del ciudadano.

Le contesta el señor Moret manifestando que esa ley fué producto de todos los partidos, habiendo sido don Nicolás Salmeron el único, que cuando su promulgación, se mostró contrario a ella.

Interviene el señor Azcárate contestando al señor Moret que también se opusieron a su aprobación los señores Nocedal, Vazquez Mella y García Alix.

Los carlistas y los conservadores protestan de las palabras de Azcárate, contradictorias a la verdad.

Continuando en su discurso el señor Moret se dirige a los republicanos, a los cuales les dice que por su intemperancia no serán jamás en el poder.

Escandalizando protestan los republicanos de la manifestación del señor Moret.

Calmado el escándalo y barullo promovido por los republicanos, el presidente levanta la sesión.

NOTICIAS VARIAS

Los suplicatorios

Se ha reunido la Comisión que entiende en los suplicatorios, no asistiendo a ella don Melquiades Alvarez, que forma parte de la misma, ni tampoco el señor Dominguez Pascual.

Examinaron muchos expedientes, acordando conceder ocho suplicatorios por procesos seguidos a instancia de parte y alguno por delito de lesa magestad.

«El Correo Español»

El diario jaimista «El Correo Español» publica un telegrama de París, en el que se dice, que un señor ha salido de excursión para San Juan de Luz, acompañado del Conde de Molga.

Y mas abajo añade, que ha quedado definitivamente solucionado el lance pendiente entre el director de «El Liberal» y el diputado provincial don Arturo Soria.

Conferencia

El Embajador de Inglaterra ha tenido una conferencia con el ministro de Estado señor García Prieto.

La entrevista ha tenido por objeto dar cuenta al señor Bunsen del resultado de las negociaciones con Francia que sigue el Gobierno de Londres, con relación a las que nosotros seguimos con respecto a Marruecos.

Se dice que la entrevista ha tenido importancia, y que las negociaciones franco españolas, con intervención de Inglaterra, se seguirán en Madrid imprimiendo gran actividad a las mismas.

Diputados disgustados

Los diputados de la provincia de Almería se muestran muy disgustados por estimar que la cantidad consignada por el Gobierno para mitigar los efectos de la sequía, es sumamente exigua, siendo del todo insuficiente para proporcionar remedio a los estragos sufridos.

Quejas de los republicanos

Los republicanos, que están desarrollando el debate político en el Congreso, se quejan de que los nacionalistas no les ayudan en su labor de combatir al Gobierno.

Creer que cuando intervenga en la discusión el orador don Melquiades Alvarez, jefe del nuevo partido republicano reformista, se caldeará la atmósfera.

Regreso de Alba

Se espera de un momento a otro el regreso de Londres del ministro de Instrucción pública don Santiago Alba.

Consejo de Ministros

Esta noche se celebrará Consejo de Ministros.

Comentarios

El debate político que pomposamente anunciaron a bombo y platillos los republicanos, va resultando un fracaso.

El señor Miró no ha formulado cargo nuevo alguno, usando los tópicos usuales y comunes de que Canalejas está entregado a los conservadores, de que no ha cumplido sus promesas, los mismos que vienen haciendo desde hace tiempo.

La opinión ha sufrido un desenante, siendo la generalidad de los comentarios adversos a los republicanos, confirmándose la creencia expuesta en el Congreso por el señor Moret, de que los republicanos no pueden ser nunca poder, pues no están capacitados.

Alumbramiento prematuro

La Infanta doña Luisa de Orleans, esposa del Infante don Carlos, ha tenido un prematuro alumbramiento. La Familia Real la ha visitado.

De provincias Baleares

Nuevo Banco

Palma 8.—Se hallan muy adelantadas las gestiones para crear en Inca una entidad bancaria.

De las mil acciones que han de constituir el capital social hay ya suscritas ochocientas. En vista de ese resultado se puede ya dar por creado el Banco, estimándolo así los accionistas que se preparan para formalizar la escritura de constitución.

La huelga

Palma 8.—La huelga de zapateros sigue en igual estado.

Han emigrado unos ciento catorce huelguistas, perdiéndose ya esos brazos para la industria.

Permuta aprobada

Palma 8.—Se ha recibido la noticia oficial de haber sido aprobada la permuta entre los Catedráticos de francés de los Institutos de esta ciudad y del de esa.

Vizcaya

Regatas

Bilbao 7.—Se han publicado las condiciones para las regatas internacionales que se han de realizar a fines del mes de Agosto próximo, para disputarse la copa que ha regalado Su Majestad el Rey don Alfonso.

Se concederán además importantes premios en metálico. El Monarca ha prometido asistir.

Málaga

Huelga

Málaga 7.—Los tipógrafos se han declarado en huelga general de su oficio.

Tan solo pueden publicarse tres diarios, que cuentan con elementos propios y que han podido evitar los efectos de la huelga.

Se inician gestiones para ver si pueden llegar a una inteligencia los huelguistas y los dueños de los talleres.

El Gobernador civil ha tomado cartas en el asunto.

OLIVER.

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE D. Pedro Sintés Cardona

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96

Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos: Compra venta de valores industriales y del Estado, Idem de Créditos hipotecarios y personales, Idem de mercaderías de fácil realización, Idem de fincas rústicas y urbanas, Representaciones mercantiles, Cobro de toda clase de créditos: Informes comerciales, Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía, Colocación de capitales con y sin hipoteca, Cumplimiento de exhortos, Sacas y legalización de documentos, Asistencia a subastas, Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns 'Compra' and 'Venta' listing various financial instruments and their prices.

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán, elegante, y de sistema modernísimo

Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.

Se vende en la LIBRERIA DE SUCESORES DE PARPAL.

Nueva 10.

Table with columns 'VALORES LOCALES' and 'VALORES EXTRANJEROS' listing various stocks and bonds.

Hay para vender una casa calle del Santo Cristo, núms. 5 y 7. Otra en la calle Nueva, número 23.

Se tomarían a préstamo 500 pesetas, con buena garantía personal al interés de 5 por 100. 8 Mayo de 1912.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 3 Mayo

Table with columns 'Reses cortadas' listing various types of livestock and their weights.

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10

Obras del Teniente de Navío D. JOSÉ RIERA ALEMAÑY que están en venta en esta Librería:

Table with columns 'Obras' and 'Ptas.' listing various books and their prices.

